



糸魚川市立青海小学校

令和4年度 NO. 10

令和4年12月23日



令和5年度 青海小学校創立 150 周年記念事業実施

スローガン「みんなの学校の 150 歳をお祝いしよう」

12月16日（金）第3回実行委員会において、事業内容がほぼ決まりました。現時点での概要をお知らせします。

（1）事業目的

「みんなの学校」（青海小学校・旧大沢分校、旧橋立小学校、旧上路小学校、旧市振小学校）の150周年の記念事業を通して、子どもたち、教職員、保護者、地域の皆様（卒業生、住民、企業等）一人ひとりの記憶に残り、ふるさと青海（青海小学校）への思いを深める機会とする。

（2）事業計画

<学校>

令和5年度の教育活動を通して、創立150周年記念〇〇の冠を付け、子どもたちと共に、記憶に残る取組を行っていく。（例：150周年記念大運動会、150周年記念講演会、各学年活動等）

<実行委員会>

事業目的達成に向けて、次のような組織を作り、事業を推進していく。

○実行委員長 高澤 公（名引） ○相談役 小野健一（寺地）

○顧問 小野佳一（元青海町長） 香坂昌信（電化青海工場長） 秋山伸宏（小学校長）

○副実行委員長 谷内田清二（学校運営協議会会長） 仲谷大輔（R4年PTA会長）

組織	部長	主な活動内容
総務庶務部	仲谷充史（R4年PTA副会長）	事業全体の推進・調整・取りまとめ等
財務部	谷内田清二（学校運営協議会会長）	資金集め・会計事務等
式典部	仲谷大輔（R4年PTA会長）	式典・祝賀会等
記念事業部	小野近志（西町）	記念品・記念碑・教育環境の整備等
記念誌部	谷村恭一（R4年PTA副会長）	記念誌作成等

○事務局 澤田 隆（小学校教頭）

（3）創立 150 周年記念式典について

①日 時 令和5年10月21日（土）

②内 容 第1部（午前）アトラクション（あけぼの学習発表会の演目の一つとして）

<会場> 青海小学校体育館

第2部（午後）記念式典

<会場> 青海総合文化会館「きらら青海」大ホール

今後、各部の取組が始まってまいります。詳細は、便りや実行委員会役員を通して、保護者、地域の皆様にお伝えしてまいります。

今年度きずなプロジェクト終了 三方のきずな深まる！

「きずなプロジェクト（アルミ缶回収活動）」の2年目の取組が、12月16日の児童による最終回収活動で一区切りとなりました。共に取り組んだ子どもたち、保護者の皆様、地域の皆様、大変ありがとうございました。学校、家庭、地域の三方にとって、よりよい活動となることを願い、アンケート結果をもとに、成果と課題をまとめました。

【子ども】

・アルミ缶回収先のお宅で、進んで挨拶ができるようになりましたか（実施者）

	よくできる・大体よくできる	あまりできない・できない
令和3年度	84%	16%
令和4年度	88%（4ポイント↑）	12%

<子どもの感想>

- 回収先の人と仲良くなれて、話せるようになった。（多数）
- やりがいを感じる事ができた。
- ▲回収日を忘れることがあった。
- ▲外に置いてあって、お礼や挨拶が直接できないことがあった。

・普段の生活で、進んで挨拶ができるようになりましたか（全員）

	よくできる・大体よくできる	あまりできない・できない
令和3年度	86%	14%
令和4年度	88%（2ポイント↑）	12%

【保護者】

・お子さんは、アルミ缶回収先のお宅で、進んで挨拶ができるようになりましたか。（実施者）

	よくできる・大体よくできる	あまりできない・できない
令和3年度	82%	18%
令和4年度	98%（16ポイント↑）	2%

<保護者の感想>

- 回収に何うことで名前を覚えてもらい、回収以外でお会いした時にも声をかけてもらったり、娘も自分から挨拶している姿を見たりして、このプロジェクトの意義を改めて感じています。
- 回収活動への参加はありませんでしたが、家で出たアルミ缶を学校へ持って行っています。（多数）
- ▲量が多く運ぶのに苦労していました。
- ▲水洗いしてなくて困りました。

【地域協力者】

担当児童は、進んで挨拶ができるようになりましたか。

	よくできる・大体よくできる	あまりできない・できない
令和3年度	97%	3%
令和4年度	98%（1ポイント↑）	2%

<地域の感想>

- 昨年と比べて、決められた日に夕方遅くなくても来てくれます。話し方も丁寧で挨拶もきちんとしています。成長を感じます。ありがとう。
- ▲待っていてもその時間に来てくれなかったことがあったので、留守がちな家の人とは、来る曜日や時間を大体決めておくと助かります。

成果◎子どもたちの挨拶への抵抗感が減り、進んで挨拶したり話をしたりできる子が増えました。

◎保護者のきずなプロジェクトへの理解が深まり、地域との関わりやリサイクルへの意識が高まりました。

◎コロナ禍の中、子どもとの交流が張り合いになっているという地域の声が多くありました。

課題▲子どもが忘れて行かなかったり、約束した時間に用事等で留守だったりして、スムーズな引き渡しができなかった事例がありました。

▲きずなプロジェクトの趣旨と回収方法の周知を深め、希望する子どもが参加できる状況を可能な範囲で整える。

以上のような考察を踏まえ、令和5年5月再開に向けて、学校運営協議会で熟議をしてみたいです。

4月まで、家庭で出たアルミ缶は、小学校玄関前のトンパックにお入れいただくとありがたいです。

命の大切さ・愛情・協力・責任 チョコちゃんが教えてくれたこと

1年生が飼育活動をしてきたヤギの「チョコちゃん」の卒業式を、11月30日に行いました。3ヶ月間、担任の先生と共に毎日しっかりと活動していた1年生の姿を校長室から見続けてきました。ヤギの飼育を通して、多くのことを感じ、学び、人として成長してきた様子が伝わってきます。子どもたちの心の中に、チョコちゃんとのたくさんの思い出が刻まれたことと思います。子どもたちと保護者に見送られて、朝日池総合農場に元気に戻っていきました。

休日の餌やり等のご協力をいただいた保護者の皆様、木くずを提供していただいた高村工務所様など、ご理解とご協力をいただいた皆様に心より感謝申し上げます。



「大人の注意を聞けない子ども」 ゲーム依存症の可能性あり

11月22日、青海中学校区の保育園・幼稚園・小学校・中学校PTA合同研修会を行いました。テーマは、「子どものメディア視聴時間・コントロールのための保・幼・小・中学校と保護者の役割」で、上越教育大学 教授の清水雅之様から講演をしていただきました。

印象に残った内容は、①諸外国の子どもは、学習の道具としてICTを活用しているが、日本の子どもは、娯楽のために利用している実態である。学校と家庭が連携して、学習のために使う道具という認識を広めていく必要がある。②ゲームやYouTube等の視聴について、今までは大人の注意が聞けないのは、思春期の反抗期（小学校高学年～中高年生）の表れだと思っていたかもしれないが、実はゲーム依存症（病気）になっている可能性がある。という事例紹介でした。ゲーム依存症は、脳が覚えた病気です。他の依存症と同様に、医療機関の適切な治療による改善が必要です。

当校では、PTA 教養部が「電子メディア家庭のルール」の取組を行っています。2学期末の学校評価では、「家庭のルールを守っている」と回答した児童は89%、保護者は75%でした。家族の対話を通して、メディアの有効な活用とゲーム依存症への未然防止に連携して取り組んでまいりましょう。

子どもを思う大人の本気度が試されています。

【全国学力・学習状況調査】の結果

小学校6年生を対象に行われた「全国学力・学習状況調査」の結果についてお知らせします。

【国語】教科学力は、全国平均と、ほぼ同水準でした。

【算数】教科学力は、全国平均を、やや下回りました。

【理科】教科学力は、全国平均と、ほぼ同水準でした。



今回の結果を踏まえて、今後の教科指導の充実や学習状況・生活状況の改善などに役立てていきます。

子どもたちの頑張り

○「第52回 新潟県ジュニア美術展覧会」奨励賞

3年 渡邊珠羽 4年 樋口律花 4年 舟井光伽 6年 高崎結愛

○「第41回 全国児童画コンクール」入選

3年 平石 暖



お知らせ

○冬休みは、12月26日（月）～1月5日（木）の11日間です。学校は、12月29日（木）～1月3日（火）は閉庁します。その期間以外は職員がいます。

○新型コロナウイルスの感染状況が心配されます。保護者の皆様は、休み中も健康観察アプリ（LEBER）への毎日の入力を忘れずをお願いします。始業式前日の状況に応じて、対応を検討する資料となります。

1月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1 元日	2 振替休日	3 冬休み	4 冬休み	5 冬休み	6 第3学期始業式 給食後下校13:10	7
8	9 成人の日	10 書初め大会 課外金管開始 (4～6年) PTA街頭指導	11 発育測定(4～6年)	12 発育測定(1～3年) 5・6年委員会活動 (4年生見学) 課外金管(4～6年)	13	14
15	16 校内書初め展(～31日まで)	17 全校読み聞かせ会 課外金管(4～6年)	18	19 3～6年スキー授業	20 6年SDG's学習会	21
22	23 家庭学習強調週間 (～2月1日)	24 課外金管(4～6年)	25 国・理学力検査 (NRT) 長縄跳び大会	26 社・算学力検査 (NRT) 課外金管(4～6年)	27 学習参観日 全校下校14:55	28
29	30 職員会議 全校下校14:55	31 課外金管(4・5年)	1 節分集会 校内版画展開始 (～17日)	2 4～6年委員会活動 (6限) 課外金管(4・5年)	3 新1年生移行学級	4

本年も保護者、地域の皆様のご理解とご協力を賜り、無事に終了することができました。職員一同、心より感謝申し上げます。充実した冬休みを終えて、1月6日（金）、子どもたちが全員元気に登校して来るのを楽しみにしております。よいお年をお迎えください。（文責 校長 秋山伸宏）